
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5 年度  須田小学校だより 令和 5年９月１５日（金） 
 

須田っ子 第13 号 
学校教育目標「進んで心やからだをすこやかにする子」 ･SU･ ･DA 
 

創立 151 周年を迎えます。 

離れる 
                         校長   
９月６日（水）に不審者対応の避難訓練を実施しました。 

・不審者から距離をとる ・隣のクラスに危険を知らせる ・バリケードをはる 

今年度も、上の３つのことをメインに訓練を実施しました。 

「不審者から距離をとる」と言っても、危険物を持っていたり、大きな声で怒鳴ったりし

ていれば、不審者かもと判断できると思います。しかし、そういう場合以外では、「不審者

かどうか」を判断するのは大変難しいことです。子供たちには、「急に近付いてくる人」「じ

っと自分の方を見ている人」などにも注意して、距離をとるように話をしました。 

また、バリケードですが、時間をかければ、誰も入ってこられないようなバリケードを作

ることはできるかもしれません。しかし、緊急の場合は短時間で作らなければなりません。

ちょっとでも入るのをためらったり、入るまでの時間を少しでもかせげるようにしたりす

るためのバリケードという話もしました。 

昨年度も同じようなことを載せましたが、普段は経験しない危機的な場面に遭遇すると、

「落ち着いて行動できる人＝10～15%」で、「凍りつき症候群＝70～75%」だそうです。 

「とにかく離れる」を頭の中に入れて、行動してほしいと思います。 

不審者対応の基本は、「いかのおすし」です。 

「いか」:知らない人についていかない 「の」:知らない人の車にのらない 

「お」:おおきな声で叫ぶ 「す」:すぐ逃げる 「し」:家の人や先生などに知らせる 

近くに大人がいない場合もあります。いざという時は、しっかりと実践してもらいたい

と思います。 

さて、わたしは授業中に教室に入ることがあります。後ろを向いたり、横目で見たりする

など、学年によって違いはありますが、しっかりと確認をしている学年が多いのはよいこ

とだと思います。登校中や遊んでいる時なども、周りの状況を時々は確認して、いざという

時に素早く行動してほしいと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全校集会で各学年の代表として発表した子供たちです。 

１年生 

 

私は、ひらがなをもっと上手に書けるように、丁寧に字を書くことを頑張

りたいです。 

楽しみなことは、お芋掘りです。大きなお芋をいっぱい掘りたいです。 

３年生 

 

僕の夏休みの思い出は、プールに行ったことです。今年になって初めて行

った場所で、流れるプールやウォータースライダーがあってすごく楽しかっ

たです。 

次に、二学期に頑張ることを二つ話します。 

一つ目は、元気よく生活することです。しっかり三食食べて、体の調子を

くずさず毎日登校したいです。 

二つ目は、毎日自学をすることです。一学期はほぼ自学をしていなかった

ので、二学期は漢字や計算を中心に頑張っていきたいです。二学期最初の計

算ドリルの二回目は締め切り前に余裕をもって終わらせることができまし

た。このいい流れを続けていきたいです。 

４年生 

 

２年生 

 

僕は二学期のめあてが二つあります。 

一つ目は、リフティングを１５回以上できるようになることです。僕は３

年生の冬からサッカーを習い始めました。週４回ほど練習日があります。僕

のチームでは３年生から始めるのは遅い方です。だから、たくさん努力をし

なくてはいけません。家に帰って宿題を終わらせたら、リフティングの練習

を毎日３０分以上やりたいです。１５回以上できるようになったら、さらに

続けられるようになりたいです。 

二つ目は、毎日自学をすることです。漢ド、計ドの締め切りがあるからで

す。毎日コツコツやって、締め切りまでに終わらせたいです。 

二学期はこの二つのめあてを達成できるように頑張ります。 

私は、二学期に頑張りたいことが二つあります。 

一つ目は、小さなミスをなくすことです。小さなミスをすると、とても悔

しいからです。だから、小さなミスをあまりしないように、土日はしっかり

自学をするように頑張りたいです。 

二つ目は、１年生に優しくすることです。一年生の頃、上の学年の人から

とても優しくしてもらってうれしかったからです。一年生のお手本になり、

そして、優しくしてあげられるように頑張ります。 

二学期はこの二つのめあてを頑張りたいです。 

５年生 

 

僕の二学期のめあては三つあります。 

一つ目は、集中力を高めることです。なぜなら僕は、５年生になる前からも

授業中に集中力が切れて、ちゃんとノートをとれなかったり、手を挙げて発言

することができなくなったりすることがたまにあったからです。それをなくす

ために、毎日、自主学習などを長い時間して、集中力が長時間続くようにしよ

うと思います。 

二つ目は、毎日、適度な運動をすることです。僕は前からこのようなめあて

を立てたことがありますが、あまり長く続けられませんでした。だから、今回

はもっとカレンダーに運動したことを書いたり、自転車で何分、何キロ走った

かを書いたりするなど工夫して、続くようにしたいです。 

三つ目は、宿題を余裕をもってやることです。僕は宿題を後回しにして、寝

る前や朝にやることがあります。だから、生活リズムを整えるためにも寝る前

などにやらず、余裕をもってやろうと思います。 

この三つのめあてを達成して、いい二学期だったと思えるようにしたいです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

僕の、二学期の目標は、大きく分けて、「学習」「生活」「体や健康」の三つ

あります。 

一つ目は、学習についてです。僕は一学期の最初の方、家庭学習でドリル

をあまりしていませんでした。ドリルが終わるのも夏休みの数週間前でした。

だから、ドリルなど、計画的にコツコツやりたいです。 

二つ目は、生活についてです。コロナの感染者数も五類移行前と比べると

増加しています。だから、手洗い、うがいなど基本となる対策を毎日欠かさ

ずやりたいです。 

三つ目は、体や健康についてです。二学期は陸上大会やマラソン大会があ

ります。だから、それに向けて毎日欠かさず体を動かして、健康で丈夫な体

にしたいです。 

僕はこの目標をもとに、二学期を頑張りたいです。 

６年生 

 

９／１（金）～９／８（金）夏休み作品展 
 学校の２階を中心に、子供たちの夏休みの成果を展示しました。暑い中、ご鑑賞いただきまして

ありがとうございました。 

 科学研究をしてきた子供もたくさんいました。その中から、各学年

の代表が、1 0 月５日（木）に加茂市産業センターで行われる「第59

回 加茂市・田上町 児童生徒科学研究発表会」で発表をします。 

 ３年生  「ありはどんな物によって来るのか」 

 ４年生  「海はなぜしょっぱいのか」 

 ５年生  「ベストなコンポスト調べ」 

 ６年生  「モモの色の変化」 

２学期もよろしくお願いします 
 ９月１１日（月）に２学期最初のひまわり会あいさつ運動がありま

した。子供たちはしっかりとひまわり会の方々にあいさつをしていま

した。暑い日が続きますが、さわやかなあいさつを交わし合う時間に

なりました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年生が町探検に出掛けました 
 ２年生は９月７日（木）に選果場を、９月１４日（木）に郵便局と古山商店の見学をしました。

梨が出荷されるまでの様子を見せていただいたり、郵便局や古山商店では、インタビューしたり、

店の様子などを見せていただいたりしました。 

９／１４（木）５年生が稲刈りをしました 
 ５年生が稲刈りをしました。５月１７日に田植えをしてから、約４か月。猛暑により、米の生育

が心配されましたが、稲は暑さに負けずに成長し、稲刈りを行うことができました。鎌を使い、稲

の束をしっかりと刈り、その稲を協力して運んでいました。今年も農事組合法人ユータス北潟の

方々のお陰で、収穫体験ができました。ありがとうございました。 

 お米の束が意外と重かった

ので、どのぐらい重さがある

のかなと思いました。鎌を使

うのが初めてだったけど、上

手に使えてよかったです。家

でもおばあちゃんの手伝いで

鎌を使いたいです。楽しかっ

たです。 

 

 後からだんだん鎌を上手く

使えるようになりました。稲

をまとめて刈るのですが、そ

れがたくさんあって大変だっ

たけど、終わらせることがで

きました。米を育てるのに農

家は大変苦労していることが

分かりました。 

 

 田植えや稲刈りなど、貴重

な体験をさせてもらったなと

思いました。農家の人たちが、

こんなに大切な作業をしてい

るんだなと思いました。この

作業によって、みんながおい

しいお米を食べられるんだな

と思いました。お米一粒一粒

が農家の皆さんが汗をかきな

がら頑張って育ててくださっ

たお米なんだと初めて感じま

した。これからもお米一粒一

粒を大切に、おいしく食べら

れたらいいなと思いました。

みんなで育てたお米を食べら

れるのが楽しみです。 

 

 今は機械があるから楽だけ

ど、昔は大変な思いで、稲刈り

をやっていたんだなと思いま

した。 

 

 今回の体験で現代の素晴ら

しさを知りました。昔の人は

暑い中、手作業でお米を作っ

ていたと考えると、今の人は

すごく楽をしているのだなと

思いました。今後もお米を作

る機械が作られると思うと、

少し楽しみでもあるし、いつ

か人間が作業することすらな

くなってしまうのかなぁと思

いました。 

 


